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浙江新闻·城事

《两个女孩出门买玩具，却倒在小区游步道》后续

5月26日下午，8岁的妞妞、10岁的晴晴，在余杭街道湖山帝景湾小区景观步道积水区域

触电，最终不治（浙江24小时APP和钱江晚报曾有连续报道）。事发当天，妞妞的父母强忍悲

痛，决定捐献孩子的眼角膜。

昨晚，在浙江大学医学院附属邵逸夫医院（庆春院区）的手术室里，两名因病毒性角膜炎而

失明的女患者接受了角膜移植手术。

妞妞透明的角膜昨晚放进了两位女孩的眼里

她给了她们明亮的眼睛
她将继续看还没看够的世界

昨天，不少宁波的小伙伴们都表示：受到

了“惊吓”！

原来，在同一天里，宁波市海曙区就发生

了两次里氏 2 级以上的地震。上午那次是

2.7级，下午是2.8级，这让不少人心里都隐隐

有些担忧。

别慌！浙江省地震局表示，地震并不会

给大家的生活造成影响，请放心。

一天两次里氏2级以上地震
多位市民讲述“惊魂一刻”

地震发生后，钱报记者第一时间联系了

多位宁波市民，听他们诉说在地震发生时的

“惊魂一刻”。

小龚姑娘家住宁波海曙古林，上午地震

时，她在位于一楼的家中，“大概震了一两

秒钟。当时我在玩手机，感觉房子在晃动，

刚开始以为是大卡车开过，因为有时候外面

卡车开过也会有一点点晃，但今天这个震动

比较明显。等我反应过来的时候，其实已经

没有震感了。我害怕还会震，然后就跑出门

了。”

10 点 47 分，小龚发了一条微博：“吓死

我了!坐在沙发上地面晃动震了一下，吓得我

拿钥匙出门了！宁波地震了吗？”

当时她也不确定是地震，后来搜微博发

现，“看到大家都有震感，然后浙江地震局发

微博说地震了。我一个人在家，还好是小震，

大家没事就好。”

还有一些网友在微博上说：躺在床上突

然就剧烈震动起来了，魂灵吓出。一问原来

都感受到了，宁波居然也会地震。瑟瑟发抖。

很快，浙江省地震局、浙江省应急管理厅

联合发布消息——

据浙江省地震台网测定：2019年5月28

日 10 时 44 分，在宁波市海曙区（北纬 29.84

度，东经121.26度）发生2.7级地震，震源深度

5 千米。据初步了解，宁波部分地区有震感，

目前未收到人员伤亡和财产损失的报告。

然而，到了下午，又一则“地震信息”传来

——

2019 年 5 月 28 日 16 时 52 分，在宁波市

海曙区（北纬 29.83 度，东经 121.26 度)发生

2.8级地震，震源深度6千米。

发生地震的地方是“老震区”
地震不会对生活造成影响

浙江省地震监测预报研究中心主任、研

究员钟羽云表示，这两次地震不会对大家的

生活造成影响，大家没有必要恐慌。

“浙江省并不是在主要的地震带上，一般

都是一些零星的小地震。地震像刮风下雨一

样，是一种自然现象。实际上，通过小地震，

把能量逐渐释放掉，也是一件好事。所以这

次发生的两次地震，是比较正常的，大家不用

过于担心。”

昨天上午 2.7 级地震发生后不久，这里

还接连发生了两次 1.1 级的地震。不过因为

震级太小，大家都没有感受到震感。

钱报记者从浙江省地震局了解到，昨天

发生地震的地方，之前也发生过地震，算是一

个“老震区”了，比较大的两次分别发生在

1993年和1994年，1993年是3.9级，1994年

是4.7级。

据了解，此次距离震中最近的是章水镇，

大概距离震中10公里左右，相对其他地方而

言，那里的震感更为明显。

有不少市民表示，这两次地震，其实震级

都不算大，但为何不少人都有明显的震感呢？

钟羽云解释，通常大家的震感除了和震

级有关系，也和地震的深浅有关系。虽然这

两次地震震级不高，但是震源深度都比较浅，

所以大家的感觉会更明显一点，“像在我国西

部地区发生的地震，震源深度普遍要比我们

这里深，常见的有十几公里、二十几公里。如

果是那样的深度的话，像昨天这个震级，大家

可能都感受不到。”

本报记者 詹程开 杨一凡

宁波昨发生两次里氏2级以上地震，震级分别是2.7级和2.8级
发生地震的地方是“老震区”

小地震不会对生活造成影响，地震专家让大家放宽心

本报记者 谢春晖

经过邵逸夫医院眼科医生的反复评估和

筛选，妞妞的角膜被移植给了两名20多岁的

女性失明者。

“反复病毒性角膜炎而导致的角膜疤痕

让她们不再拥有光明，妞妞的角膜成为照进

黑暗的那道光。”邵逸夫医院的眼科医生王冰

鸿说，为了重见光明，两名女患者经历了漫长

焦急的等待，而妞妞这对宝贵的角膜带给了

她们无限的希望。

手术前医生们再次评估了妞妞的角膜状

态，“角膜非常透明。”医生说。

两台角膜移植手术均由邵逸夫医院眼科

主任姚玉峰教授亲自主刀。“姚主任在角膜移

植方面是国际顶尖专家，手术的成功率非常

高。”王冰鸿医生说，整个角膜移植团队的医

护人员都在努力，想让妞妞继续“看看”美丽

的世界。

晚上 9 点 28 分，进行了 3 个小时的两台

移植手术顺利结束，妞妞的角膜被“安放”进

了两名大姐姐的眼里。不过，术后视力能否

提高还得看两名患者的恢复情况。

“我们相信移植成功的概率很大。”术后

医生说。

得知妞妞的角膜已找到新主人时，妞妞

的妈妈哽咽了，“我的宝贝又能看世界了，她

还活着，我能感受到。”

今天，妞妞的遗体就将告别这个美丽的

世界，告别所有爱她的人。令人稍感安慰的

是，有人将替她继续看着她还没看够的世界。

“希望她们能替我保护好‘妞妞’，多带它

出去走走，看看世界的美丽。”妞妞的妈妈说，

她现在最大的念想，就是两名患者能重见光

明并且健康快乐地生活下去。

妞妞去了天堂，把爱与希望留在了人间。

姚 玉 峰 教 授

亲自主刀。

姚 玉 峰 教 授

亲自主刀。


